

Vittorio Corbo, ex presidente del Banco Central, sobre reforma tributaria:

“Tiene que haber compensación para que esto sea neutral”

Era necesario modernizar el sistema, pero es crucial no solo retomar el crecimiento, sino también fortalecer la solvencia fiscal, recalca.

LINA CASTAÑEDA

Tener dos sistemas tributarios paralelos y un sistema también “kafkiano” para las pymes hacía necesario modernizar el régimen tributario, dijo Vittorio Corbo, ex presidente del Banco Central. Pero seguidamente subrayó: “Lo crucial es que también tenemos que hacer un esfuerzo no solo de retomar el crecimiento, sino también de seguir fortaleciendo la solvencia fiscal”.

En este sentido, planteó que tiene que haber una compensación para que la reforma tributaria sea totalmente neutral.

Sobre el efecto de las medidas transitorias de un impuesto sustitutivo bajo, de 30% para el FUT y la repatriación o registro de capitales, enfatizó: “Esto tiene que ser fiscalmente neutro en forma sostenida, no con una medida de una sola vez en que va a haber una compensación por un año y al año

“Hay que mirar con mucha atención los detalles que van a venir para que esto sea sostenidamente neutral y no medidas de un año”.

siguiente se pierde esa fuente”.

Agregó que faltan detalles por conocer, especialmente cuáles serán las otras fuentes de ingresos. Se preguntó qué pasa con los impuestos anunciados que se van a poner para que esto sea neutral.

Por otra parte, señaló que cuando se hizo la reforma anterior, se pensó que el 80% de las pymes iba a quedar en un sistema más favorable, pero al final más del 80% quedó en una situación más desfavorable y eso ha-

bía resolverlo.

Los cambios conocidos hasta ahora van en la dirección correcta, aseguró Corbo, señalando que le preocupa menos cuando se dice que las empresas van a pagar menos y se generará un problema de distribución. Argumentó que al reintegrar el sistema tributario, se produce una equidad horizontal en que dos personas con el mismo ingreso pagan lo mismo y si no lo hacen porque están evadiendo, hay que perseguir la evasión.

Retos para el empleo

Corbo fue consultado sobre la reforma tributaria al término de su presentación sobre “Implicancias para el empleo de la revolución de la inteligencia artificial (IA) y la robótica”, seminario organizado por el Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile.

Se estima que en torno a un 20% de los empleos en Chile tienen un riesgo de automatización mayor al 70%. Según Corbo, Chile está mal preparado para enfrentar las oportunidades y retos de la cuarta revolución industrial, por carencias en el sistema educacional, en la fuerza de trabajo y legislación laboral.

Fortalecer la educación temprana, básica, media y técnica; cambiar los incentivos de capacitación focalizando el trabajo en equipo y capacidad de adaptación y avanzar hacia más adaptabilidad laboral son temas que ve necesarios para abordar en un mundo con rotación de empleos y horarios más flexibles.

En cada una de las revoluciones industriales se planteó que eran una amenaza para el empleo. Sin embargo, dijo que países desarrollados que han implementado la IA tienen hoy tasas de desempleo históricamente bajas



El ex presidente del Banco Central y director de empresas expuso ayer en un seminario organizado por el Depto. de Ingeniería Industrial de la U. de Chile.

de entre 2% y 4%. Ello porque el crecimiento eleva los ingresos y aumenta la demanda por otras actividades como los servicios.

En el siglo XXI, indicó, el trabajador enfrenta un mundo con varios cambios de empleos en su vida laboral y con empresas que florecen y desaparecen con más frecuencia que en el pasado.

Esto requiere desarrollar nuevas capacidades y dejar de pensar que el aprendizaje termina a los 25

años. Así como existe un seguro de cesantía, propició crear un seguro de educación continua donde contribuyan la empresa y los trabajadores, porque hay que educarse continuamente para el futuro.

“Si no tenemos un sistema educacional que les dé a todos la oportunidad de adquirir las destrezas necesarias, las diferencias en educación y origen familiar aumentarán más las desigualdades”, advirtió Corbo.